
保護者と地域の方々に支えられる

ベルマーク活動

平成30(2018)年度

座間市立東原小学校ＰＴＡ学年委員会



さくら並木に隣接する
東原小学校

1973(昭和４８)年創立（創立46年）
児童数約６００名

PTAモットー
「一人を大切に 心をつなぐ東原小PTA」

さくら公園

相鉄線

さがみ野駅

至 大和

至 横浜

至 厚木

至 海老名

相鉄ローゼン

食品館あおば

東地区
文化センター

東原
コミュニティ
センター

スーパー三和

国道２４６号線

ビバホーム
コストコ

芹沢公園



学年委員会の活動―家庭と学校のかけ橋―

１～６年生の保護者１９名

＜主な活動＞

多くの子どもで賑わった秋まつり

70名の保護者が参加した給食試食会

◆ベルマーク活動への参加

◆秋まつり(PTAまつり)イベント企画・運営

◆給食試食会の開催

◆PTA委員選出の手伝い

◆学校美化作業への協力



東原小学校のベルマーク活動への参加

１９８４年から参加（今年で３５年目）

学年委員
ベルマーク係 ６名
給食試食会係 ４名
秋まつり係 ４名
委員長･副委員長･会計等 ５名

一人一役

下処理係 ２４名

集計係 １５名

「校内収集」＝家庭から集める
「校外収集」＝地域（学区内）から集める



ベルマークの収集から発送までの流れ

校内収集

児童を通して封筒で
家庭から集める(年２回)

校外収集

５ヶ所に回収箱を常設
地域から集める（毎月）

「下処理作業」

「下処理作業」



集計作業を効率的に行う工夫 「下処理作業」

①ベルマークを
四角く切る

②企業別・点数別に
仕分ける

④企業番号が書いて
ある封筒に入れる

③10枚ずつ
テープでとめる



ベルマークの収集から発送までの流れ

校内収集

児童を通して封筒で
家庭から集める(年２回)

校外収集

５ヶ所に回収箱を常設
地域から集める（毎月）

「下処理作業」

各クラスの下処理係が
クラス分を自宅で行う

（年２回）

「下処理作業」

学年委員が自宅で行う
（毎月）

集計
作業

学年委員
＋

集計係
が会議室
で行う
(年2回)

発送

学年委員
(ﾍﾞﾙﾏｰｸ
長)が財団
へ送付

（年２回）



ベルマークの収集
校内収集

年２回（６月・２月の各１日）

全児童に袋を渡し、家庭から収集

おたより表面 おたより裏面



ベルマークの校内収集分の下処理作業

クラス分のベルマーク袋
企業番号が書いてある封筒
布袋

自宅でクラス分の
下処理作業

＜２週間程度＞

担任の先生 下処理係
(24名・1ｸﾗｽ1～2名)

全クラス分をとりまとめ

教務主任の先生

学年委員が受け取る

①ベルマークを四角く切る
②企業別・点数別に仕分ける
③10枚ずつテープでとめる
④企業番号の書いてある封筒に入れる



ベルマークの収集
校外収集

公共機関
・東原コミュニティセンター
・東地区文化センター

スーパーマーケット
・スーパー三和
・食品館あおば
・相鉄ローゼン

回収箱を常設
窓口近く，サッカー台

地域の方々のご協力をいただいています

月１回、学年委員が当番制で回収＆下処理作業

さくら公園

相鉄線

さがみ野駅

至 大和

至 横浜

至 厚木

至 海老名

相鉄ローゼン

食品館あおば

東地区
文化センター

東原
コミュニティ
センター

スーパー三和

国道２４６号線

ビバホーム
コストコ

芹沢公園

ある月の５ヶ所で集まったベルマーク



ベルマークの集計作業
①計算の準備

人数：学年委員15名ほど
作業時間：１時間

下処理済のベルマークを 企業番号が書いてある封筒から出して
「協賛55社企業番号｣｢その他｣の名札のついたかごに入れていく



ベルマークの集計作業②計算

人数：学年委員＋集計係15名(30名ほど)
作業時間：１時間30分

①企業別・点数別
に100枚単位で
ホチキス留め

②10枚に満たない
ものをテープで
とめる

③整理袋に合計を
記入

④総合集計
ベルマーク長が
検算



ベルマークの発送

全ての整理袋を箱に入れ、

ベルマーク教育助成財団へ発送



テトラパックの紙容器
使用済インクカートリッジの回収・発送

牛乳、ジュースなどテトラパックの紙容器

使用済インクカートリッジ

（エプソン、キャノン、ブラザー）

授業参観等が行われる期間中 年２回

昇降口（２ヶ所）に回収箱を設置

整理後（仕分け・箱詰め・計測）、発送

回収をお知らせするおたより裏面



2018年度の購入品
約11万点で

★ 紅白玉 ２セット

★ ＣＤラジオカセット１台

★ ICレコーダー ３台

を購入することができました

保護者･先生方･地域の方々のご理解･ご協力に大変感謝しています
今後も１点１点を大切に

ベルマーク活動を一層盛り上げていきたいです

ご静聴ありがとうございました


